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Zusammenfassung

        
Bei einer 48jährigen Patientin mit Diabetes mellitus Typ II b mußte wegen schlechter Blutzuckereinstellung eine Behandlung mit Insulin eingeleitet werden. Unter zwei verschiedenen Schweineinsulin-Präparationen traten Infiltrate an den Injektionsstellen auf, weshalb auf Humaninsulin umgestellt wurde. Nach der dritten Injektion mit Humaninsulin entwickelte sich innerhalb von Minuten eine anaphylaktische Reaktion. Anamnestisch hatte die Patientin während einer Schwangerschaft im Jahre 1968 kurzzeitig Rinderinsulin erhalten. Bei der allergologischen Testung konnte eine Allergie vom Soforttyp gegen sämtliche drei verfügbaren Spezies-Insuline nachgewiesen werden, die durch die anschließende Hyposensibilisierung erfolgreich behandelt werden konnte.


      
        
Abstract

        
A 48-year-old woman with diabetes mellitus (type II b) had to be treated with insulin because of poor blood-sugar control. Infiltrates at the sight of injection occurred with two different porcine insulin preparations, necessitating a switch to human insulin. After the third injection of the latter an anaphylactic reaction developed within minutes. During a pregnancy in 1968 the patient had briefly received bovine insulin. Tests now revealed an immediate-type allergy against all three available species insulins, which was successfully treated by hyposensitisation.
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